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本报讯（记者黄玉）9月
7日，“北京协和医院澳门医
学中心/澳门医院策略发展
委员会”（下称“委员会”）在
政府总部举行第一次全体会
议，会议由委员会主席，北京
协和医院名誉院长/中国科
学院赵玉沛院士主持。行政
长官贺一诚、社会文化司司
长欧阳瑜、委员会委员及北
京协和医院代表团人员出席
会议。

行政长官贺一诚表示，
在国家卫生健康委员会的支
持下，自去年签署合作备忘
录后，特区政府与北京协和
医院已开展高效的前期筹备
和沟通工作，双方团队积极
及时解决筹备工作中出现的
问题和困难，澳方从中积累
了宝贵的合作经验。他对各
委员在筹备工作中付出的努
力给予肯定，以及对新医院
的建设提出三点想法：第
一，北京协和医院澳门医学
中心/澳门医院应以北京协
和医院高水平医疗实力为依
托，在澳门注入新元素和带
来新技术，以有利于扩大本
澳医疗市场体量，并推动大
健康产业发展。第二，澳门
一直受制于人口少、病例少
等客观因素，通过专科医生
岗前培训合作，澳门医生到

北京协和医院实习，有机会
接触更多的疑难重症，对提
升本澳医生专业水平有莫大
禆益。第三，现在距新医院
开业还有一年多的时间，希
望委员会抓紧做好各项工
作，确保建造工程、大型设备
购置、专班人员到位、临床服
务计划等工作按相关日程安
排高效完成。

委员会主席赵玉沛院士
表示，北京协和医院澳门医
学中心/澳门医院项目是国
家卫生健康委员会指导北京

协和医院支援澳门发展大健
康产业的重要合作项目，是
中央对港澳工作部署、深入
推进粤港澳大湾区建设、推
动“一国两制”在医疗领域的
特色实践。未来，将与各委
员共同为协助推进新医院的
各项筹备工作，提升澳门医
疗卫生服务水平献策献力，
并将竭力将新医院建设成为
立足澳门、面向大湾区、辐射
东南亚的区域医疗中心和具
有世界影响力的国际医学中
心，为发展澳门大健康产业

和提升居民健康水平贡献力
量。会议期间，北京协和医
院澳门医学中心/澳门医院
筹备办公室主任李伟成与北
京协和医院副院长吴文铭签
署关于专科医生岗前培训的
合作意向。

合作意向主要配合北京
协和医院澳门医学中心/澳
门医院的服务需求，邀请北
京协和医院为经甄选且符合
资格的澳门居民提供专业培
训，以便将来于新医院提供
服务。

“北京协和医院澳门医学中心/澳门医院策略发展委员会”
举行第一次全体会议

贺一诚就新医院建设提三点建议

本报讯（记者木兰）香港
地方志中心特别联同团结香
港基金、广东省人民政府地
方志办公室、澳门基金会于
9月 7日共同主办“志史鉴
今 砥砺前行：从改革开放到
大湾区建设”在线研讨会，邀
请内地及港澳知名专家、工
商业界重量级人士和历史学
者，回顾香港在国家改革开
放历程中的贡献和得益，讨

论港澳当如何延续改革开放
精神，更好融入国家发展大
局。同时，围绕《粤港澳大湾
区志》的启动，研讨专题志记
述的基本方向和主体内容，
集思广益，促进框架构思臻
于完善，为此项记录湾区发
展的重大工程奠定良好基
础。

澳门基金会行政委员
会主席、全国港澳研究会副

会长吴志良作嘉宾致辞。
他表示，在改革开放40年的
历程中，香港、澳门的作用
举足轻重。港澳在改革开
放中既占得先机，又大大促
进了港澳地区自身的发展
和繁荣。是次研讨会主要
从金融、贸易和科创出发，
探讨在新时代下港澳在参
与国家改革开放的过程中
如何实现协同发展，创造机

遇，将有助从谋划长远的角
度，推进《粤港澳大湾区志》
的编修工作。澳门大学政
治经济学与公共政策教授、
《粤港澳大湾区志》联络小
组澳方副组长盛力发言时
表示，在粤港澳大湾区建设
中可充分发挥“小赢”思想
的效用，在开展合作时从小
事做起，选择双方具有较多
共同利益的事项优先合作。

从改革开放到大湾区建设研讨会圆满举行从改革开放到大湾区建设研讨会圆满举行

延续改革开放精神 融入国家发展大局

本报讯（记者瑞特）澳门
轻轨服务原则低效，加上6·
18疫情期间，轻轨服务曾一
度暂停，社会关注轻轨营运
成本问题。交通局局长林衍
新指出，特区政府一直强调

单凭凼仔线，轻轨的营运效
益有限。未来随着轻轨线网
延伸，可望吸引更多居民搭
乘，从而扩大整体效益。而
轻轨公司亦正开展其他线路
的营运筹备工作。

当局会继续按照《轻轨
交通系统法》监察轻轨系统
的安全及其技术规定，确保
运营者提供安全的公交服
务。轻轨公司对公帑运用一直
秉持审慎态度，港铁（澳门）承

判的“协助澳门轻轨系统凼仔
线的营运及维护服务”合同总
金额中，约有6成为营运服务团
队的薪资费用，其余主要为列
车、信号系统及各车站等基建
设施的维修保养。于今波疫情
期间，虽然列车服务因配合政
府防疫政策而暂停，但设施的
必要维护保养未有间断，因此，
按现时评估，营运开支能缩减
的空间有限。

轻轨营运开支缩减空间有限轻轨营运开支缩减空间有限
未来随着轻轨线网延伸，可望吸引更多居民搭乘

本报讯（记者瑞特）社会
文化司司长欧阳瑜于8月30
日至9月2日率领代表团前
往北京，先后与国家体育总
局、教育部、文化和旅游部、
国家卫生健康委员会、国家
药品监督管理局进行工作会
议，就近期澳门特区社会文
化范畴施政工作听取部委意
见并争取相关政策措施的支
持。

欧阳瑜与国家体育总局
高志丹局长会面，就2025年
第十五届全国运动会筹备工
作和澳区承办项目交换意
见；此外，澳方亦向国家体育
总局表达，期望更多不同类
型的体育赛事可落户澳门，
以推动澳门体育产业和体育
旅游的发展。

到访教育部期间，欧阳
瑜与田学军副部长就争取教

育部支持优化澳门高等院
校招收内地学生的政策，以
及支持特区构建新的人才
引进制度等议题进行了深
入讨论。

双方亦同意就下半年
重点工作加强沟通，包括继
续做好青少年爱国教育工
作、组织教育界国庆访京团
活动、深化教材优化及修订
工作等。

为配合特区推进大健康
产业发展，加强澳门在药物
监督的检测能力和人力建
设，欧阳瑜司长与国家药监
局焦红局长会面，并得到该
局支持特区政府在制度建
设、审评及检验方面工作。

为进一步加大“一基地”
建设工作力度，澳方一行先
后拜访文化和旅游部及中央
广播电视总台。

欧阳瑜司长与文旅部胡
和平部长就建立联合工作机
制，以及支持澳门举办更多
国家级和国际性的文化交流
活动达成共识。

欧阳瑜司长与国家卫生
健康委员会曹雪涛副主任会
面，感谢国家卫健委在本澳
应对新冠肺炎疫情工作给予
的全力支援及指导。双方亦
就两项合作项目，包括北京
协和医院澳门医学中心/澳

门医院项目、北京大学医学
部—澳门理工大学护理书院
项目的工作进展交换意见。

应文化和旅游部邀请，
欧阳瑜一行出席了在国家大
剧院举行的第十三届中国艺
术节开幕式。其中，澳门中
乐团《澳门风情》音乐会入选
本届中国艺术节在线演播节
目，将联同多个不同剧目于
9月陆续在多个网络平台作
在线演播。

欧阳瑜率领代表团赴京访有关部委

争取相关政策措施支持争取相关政策措施支持

本报讯（记者木兰）经
济财政司司长李伟农出席
2022 年国家财政部人民币
国债澳门发行仪式受访时
表示，因应6·18疫情对本澳
社会经济的影响，特区政府
会密切注视第四季的经济
状况，与各行各业团结一
致，在做好防疫工作的同
时，共同做好扩展客源工
作。下半年会继续举办会
展活动，在条件许可的情况
下，争取续办国庆烟花汇
演。

李伟农表示，文旅业是澳
门经济的重要支撑，政府会与
内地相关部门保持沟通，在疫
情可控的情况下，恢复内地旅

行团来澳旅游，支持本澳经济
复甦，提振社会信心。

他表示，现时访澳旅客量
维持在每天15000至17000人
次之间，相关部门会继续做好
宣传推广工作，加大机票和酒
店的优惠，加强推广澳门安
全、宜游，以及“澳门欢迎您”
的旅游城市形象。

社会关注第二个100亿
的普惠经援措施何时有定案，
李伟农表示，当局正准备有关
计划的规范性文件，操作层面
的工作正在密锣紧鼓进行，会
尽快公布。他强调，普惠计划
的对象是澳门人，特区政府明
白居民对普惠计划的关心，在
推出时也会考虑计划便利性。

经济财政司司长李伟农表示

争取续办国庆烟花汇演

本报讯（记者瑞特）日前
全国政协副主席、国务院港澳
事务办公室主任夏宝龙在珠
海会见澳门特区行政长官贺
一诚，表达中央继续支持澳门
发展经济、改善民生的意愿，
将根据特区政府的提请，研究
推出支持澳门旅游发展、加快
横琴深合区建设等政策措施。

是次会谈在澳门旅游学
院师生中引发热议。旅游管
理学校校长赵伟兵表示，旅
游业是澳门的支柱产业，与
本地经济的关联度极高，支
持澳门旅游业的复甦就是保
卫澳门经济和民生的基本
盘。深合区能弥补澳门在技
术、资源、市场等诸多方面的
不足，是澳门经济适度多元
发展的有力支撑，建设深合
区就是意在谋求澳门的长远
可持续发展。有了中央在这
两方面的坚定承诺，澳门未

来发展一定能行稳致远，开
创新的局面。按以往经验，
相信有关支持措施会很快推
出，值得期待。

副教授李湘萍建议疫情
稳定下，中央可以考虑适当
放宽来澳签注（如实施多次
往返签注、针对不同人群实
施差异化签注政策等），以刺
激更多旅客流量，为澳门经
济增长助力。可先从大湾区
试点，进一步扩大澳门和大
湾区居民的互访便利，逐步
解除因疫情造成的旅游限
制。

副教授杨晶晶认为，澳
门要尽自己最大努力稳经
济、保民生，提升本地居民就
业率及质量。深合区是机会
也是挑战，澳门要认真研究、
科学制定切实可行的发展战
略，并持续增强贯彻执行的
能力。

澳门旅游学院师生表示

有中央支持澳门未来可期

本报讯（记者木生）金融
情报办公室9月7日以在线形
式举行第九次“预防及打击金
融犯罪联合会议”。

金融情报办公室表示，是
次会议成果丰硕，双方均认同
公私营机构之间必须加强合
作，建立更高效的反清洗黑钱
及反恐怖融资的预防措施，以
确保不同类型的金融交易能
在各部门及金融机构的监督
下，达至预防及打击金融犯罪
的成效。

金融情报办公室表示，基
于近年金融犯罪活动呈网络
化的趋势，不法资金流转速度
极快，犯罪嫌疑人身份难以追
查，增加分析及调查难度，金
融情报办公室一直致力与金
融业界进行定期交流，以提升
预防清洗黑钱及恐怖活动融
资之工作成效。

是次会议以在线形式举
行，参与人数约170人，与会者
包括各银行的条例执行主任
及合规部门人员。

公私营机构加强合作
预防打击金融犯罪

本报讯（记者木兰）统计
暨普查局现公布2022年第2
季博彩业人力资源需求及薪
酬调查结果，当中统计对象不
包括博彩中介人及博彩中介
人合作人。于2022年第2季
末，博彩业共有53592名全职
雇员，按年减少2176名，当中
荷官有24093名，减少550名。

2022年 6月博彩业全职
雇员平均薪酬（不包括花红及
奖金）为23270澳门元，按年下

跌1.8%；荷官的平均薪酬为
19370澳门元，下跌2.9%。第
2季末博彩业的职位空缺仅19
个，按年减少37个。

第2季新聘雇员和离职雇
员分别为143人及816人，雇
员雇用率 (0.3% )和流失率
(1.5%)分别下跌0.5和0.3个百
分点，职位空缺率跌至接近零
的水平，反映受新冠疫情的持
续影响下，博彩业的人力资源
需求仍维持在较低水平。

第2季博彩业人力资源需求及薪酬调查结果

博彩全职雇员减逾两千人

行政长官贺一诚与出席会议人员合影。

社会文化司欧阳瑜司长与文化和旅游部部
长胡和平会面。

第九次
“ 预 防 及 打
击金融犯罪
联 合 会 议 ”
举行。


